

Colegio Médico Araucanía exige medidas urgentes ante crisis en el Hospital Regional de Temuco

COMPLEJA REALIDAD ACTUAL. *Advierten que la situación al interior del es insostenible y que falta una respuesta oportuna por parte de la Dirección del recinto.*

El Austral
 cronica@australtemuco.cl

Profunda preocupación existe al interior del Hospital Hernán Henríquez Aravena por lo que se define desde el Colegio Médico Araucanía como una “grave crisis clínica, asistencial y administrativa que estaría afectando al recinto.

Es tan compleja la situación, que a través de una declaración pública, indican que respaldan “plenamente a los jefes de centros clínicos del Hospital, uno de los centros de salud más grandes y especializados de Chile, quienes han alertado de manera responsable y reiterada sobre la progresiva precarización de las condiciones asistenciales y la falta de respuesta oportuna por parte de la actual Dirección del hospital”.

CRISIS DESDE EL 2024

En el documento firmado por el presidente del Colegio Médico Araucanía, doctor Marco Cuminao, explican que “luego de enfrentar la grave crisis de presupuesto hospitalario el año 2024, observamos con preocupación el panorama y proyección para la gestión 2025 de la institución. Durante los últimos meses, hemos sido testigos de un deterioro acelerado en la capacidad resolutive del principal centro de salud de alta complejidad de la macrozona sur, reflejado en la insuficiente disponibilidad de pabellones quirúrgicos, déficit crítico de insumos y medicamentos, deterioro de gran cantidad de indicadores de gestión hospitalaria, brechas en la atención de pacientes oncológicos, que no permiten garantizar el acceso oportuno a terapias y tratamientos”.

Por sí lo anterior fuese poco, también advierten una “grave dificultad en el manejo de conflictos internos, todo esto asociado a una profunda frus-

“Durante los últimos meses, hemos sido testigos de un deterioro acelerado en la capacidad resolutive del principal centro de salud de alta complejidad de la macrozona sur”

Declaración Pública Colegio Médico de La Araucanía

“Haciendo eco a lo planteado de manera unánime por los jefes de centro de esta institución, solicitamos la designación de un nuevo liderazgo”

Declaración Pública Colegio Médico de La Araucanía

tración de los equipos clínicos que han debido asumir esta crisis sin los respaldos necesarios”.

Agregan que en reiteradas oportunidades ha sido el jefe de Servicio de Salud Araucanía Sur el que ha debido intervenir para colaborar en la resolución de problemas internos del hospital.

GESTIÓN DEL DIRECTOR DEL HOSPITAL REGIONAL

Es por lo anterior que en el comunicado se lamenta que “pese a las gestiones realizadas por los equipos médicos y jefaturas de los equipos clínicos, no se haya recibido una respuesta ni acciones concretas del actual director del Hospital que estén a la altura de la gravedad del escenario descrito. Esta omisión de liderazgo pone en riesgo la salud de miles de pacientes y vulnera el compromiso ético que nos une como profesionales de la salud pública”.

La situación escala aún más y se concluye que “por



DESDE EL COLEGIO MÉDICO SE PIDE TOMAR MEDIDAS ANTE LA COMPLEJA SITUACIÓN HOSPITALARIO.

ello, haciendo eco a lo planteado de manera unánime por los jefes de centro de esta institución, solicitamos la designación de un nuevo liderazgo con las competencias técnicas, humanas, y de gestión necesarias para conducir un plan de recuperación serio y participativo”.

LLAMADO AL SERVICIO DE SALUD ARAUCANÍA SUR

En el documento emanado desde el Colegio Médico Araucanía que preside el doctor José Marco Cuminao se hace “un llamado urgente a la Dirección del Servicio de Salud Araucanía Sur, y al Ministerio de Salud a asumir su responsabilidad, adoptando medidas

inmediatas para restituir la operatividad clínica del Hospital y establecer un órgano de coordinación efectivo con participación activa de los equipos clínicos, para dar respuesta real a las necesidades de salud de nuestra población”.

De la misma forma el Colegio Médico Araucanía reiteró su compromiso con los pacientes, los equipos de salud y la salud pública de nuestra región. “Hemos mantenido una actitud de permanente colaboración, tanto con las autoridades salientes del hospital, como del Servicio de Salud. Junto a autoridades previas hemos respaldado la difícil toma de decisiones en la con-